



## El atípico complot

LA DIVISA DEL PODER

ADRIÁN  
TREJO

engranevi@yahoo.com.mx // @adriantrejo

**E**l Gobierno capitalino que encabeza **Claudia Sheinbaum** bien puede acabar con la psicosis que se ha sembrado entre los usuarios del Metro si exhibiera pruebas contundentes del sabotaje que denuncia y cómo es que lo están combatiendo.

Porque desde hace dos semanas, todo lo que ocurre en el Metro "es atípico".

Salvo la pobre señora que tuvo la mala fortuna de que las aspas de una lavadora cayeran a las vías del Metro, hasta ahora nada, la tesis del complot no se ha podido sustentar.

¿No será que los hechos recientes ocurren porque los trenes que circulan tienen más de 30 años en servicio?

¿O porque las refacciones que se utilizan

para "dar mantenimiento" a los trenes o vagones descompuestos se obtienen de la canibalización del propio sistema?

Se supone que el Metro tiene un sistema de vigilancia con cámaras a lo largo de todas las rutas y estaciones.

¿No sería más fácil evidenciar con ese sistema a los boicoteadores?

¿O es que no existe tal sistema de videovigilancia en el transporte colectivo más importante no de la ciudad, sino del país?

¿A qué hora un ciudadano kamikaze puede ingresar a un túnel para cortar el cableado?

¿La seguridad del Metro se va cuando el servicio cotidiano concluye?

¿No sería mejor eficientar los sistemas de vigilancia en andenes y túneles en lugar de andar invocando un complot que hasta ahora, después de decenas de incidentes "atípicos", terminó con una señora sujeta a proceso porque se le cayeron unas aspas de lavadora?

••••

El rector de la UNAM, **Enrique Graue**, adelantó que en el proceso que seguirá el Consejo

Universitario para discutir el tema del plagio de tesis acreditado a la ministra **Yasmín Esquivel**, se abrirá un espacio para que "pueda defenderse y exponer sus alegatos".

Graue fue condecorado con un doctorado honoris causa por la Universidad de Chihuahua "por sus contribuciones a la defensa de la autonomía y a la educación superior" y durante el evento reiteró que "la UNAM no actuará precipitadamente" en el caso de la ministra.

Esto en respuesta al presidente **López Obrador**, que ayer nuevamente arremetió en contra de la UNAM y del propio rector del cual, dijo, "puro rollo mareador", en referencia a la aparente indecisión de la casa de estudios para sancionar el plagio.

Graue afirmó en Chihuahua "que las libertades que la autonomía protege "deben ejercerse y reafirmarse más allá de las coyunturas políticas".

••••

El diputado del PRI y coordinador de su bancada en San Lázaro, **Rubén Moreira**, presentó una iniciativa en la cual propone castigar con la pérdida del registro del o los partidos políticos que reciban financiamiento del narcotráfico.

Además, la iniciativa propone la disolución

de los municipios en los que, durante las campañas y los comicios, se registre la injerencia del crimen organizado.

Moreira aseguró que su iniciativa pretende evitar que el narcotráfico expanda su poder político en otras regiones del país.

La iniciativa aborda un tema tan del dominio público -y lamentablemente, tan cierto-, que no habría pretextos para que ningún partido político se opusiera a su aprobación.

¿Habrá alguno o algunos que con su negativa se delaten?

••••

Por separado, los tres partidos políticos que conforman la alianza Va por México presentaron una acción de inconstitucionalidad en la Suprema Corte de Justicia de la Nación contra el llamado Plan B de la reforma electoral lopezobradorista.

El argumento en común es que la dicha reforma, además de atentar contra la democracia, el federalismo y la equidad, viola la Constitución.

A ver.